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Remise de la Médaille des Valeurs francophones de 

La Renaissance française à S.E. M. l'Ambassadeur Thomas ANTOINE, 

au Grand-Château d'Ansembourg, 

le 20 décembre 2016 

 

Bruno THÉRET 

 

Chers amis,  

 

C'est un mystère que nous allons bientôt lever ensemble avec Son Excellence 
Monsieur Thomas Antoine, qui nous a présenté une conférence engagée sur ses 
valeurs. 

Je voudrais remercier le Président de LH Europe et de la Délégation du Luxembourg 
de la Renaissance française pour son accueil, ainsi que le Grand-Château 

d'Ansembourg, qui, grâce aux efforts consentis par le 
maître d'ouvrage dans les bâtiments et les jardins, 
apparaît, chaque jour embelli dans sa restauration. C'est 
un site historique qui est revenu ce qu'il était antan, 
c'est-à-dire un carrefour entre différentes civilisations et 
cultures, situé au Luxembourg entre la France, 
l'Allemagne et la Belgique, et qui est également un lieu 
de réflexion d’où jaillit la lumière. 

Au nom de la Renaissance française, je vais avoir 
l'honneur de remettre, en tant qu'administrateur avec 
notre Président de la Délégation luxembourgeoise 

Christophe Déage, la médaille de la Renaissance française à S.E. M. l'Ambassadeur 
Thomas Antoine.  

Qu'est-ce que La Renaissance française ? C'est une association centenaire, 
reconnue d’utilité publique. Elle est née sous la IIIe République, fondée par le 
Président Raymond Poincaré et le Maréchal Lyautey. Elle est placée sous le haut 
patronage des ministères des Affaires étrangères, de la Défense, de l’Intérieur et 
de l’Education nationale.   
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La Renaissance française est une institution qui a pour objectif de partager et de 
participer au rayonnement de la langue française, de la culture française et 
francophone, des valeurs de la francophonie dans le monde, et également de veiller à 
assurer la protection des patrimoines, y compris le patrimoine immatériel dans le 
contexte d'un environnement durable. Je voudrais souligner au passage le 
reboisement en Afrique auquel on participe au Grand-Château d'Ansembourg : 
c'est une action, qui redonne du sens à la vie des populations sur place. Il en va de 
même pour d'autres initiatives menées par d'autres institutions, visant à apporter par 
exemple l'électrification en Afrique.  

La Renaissance française a également pour objectif d'encourager l'artisanat d'art et la 
création artistique. Je voudrais ici saluer Pascale, l'épouse de l'Ambassadeur 
Antoine. A côté d'un homme, il y a toujours une femme qui est en l'occurence une 
artiste et qui a eu en outre le mérite d'élever ses sept enfants, en construisant une belle 
famille et par-là qui a su transmettre des valeurs dans lesquelles nous nous identifions. 
Merci Pascale d'être présent à côté de ton mari ! 

La Renaissance française promeut également la sauvegarde des langues minoritaires 
en faisant dialoguer les cultures. Elle contribue aussi dans un esprit de partage au 
rapprochement des hommes et des peuples. 

C'est dans ce contexte que le Haut Comité des 
Attributions de la Renaissance française a décidé de 
remettre la plus haute distinction des Valeurs 
francophone de la Renaissance française à              
S.E. M. l'Ambassadeur Thomas Antoine.  

Les Médailles de la Renaissance française sont des distinctions                                   
qui sont remises parcimonieusement. Récemment, elle a été décernée à M. Abou 
Diouf, ancien Président du Sénégal, ainsi qu'en présence de Mme Irina Bokova, 
directrice générale de l'UNESCO à Anise Koltz, notre poète nationale et au 
calligraphe Tairiku Teshima, de même qu'au Prix Nobel de Littérature Gao 
Xingjian, et à bien d'autres - sans oublier, Monsieur l’Ambassadeur, le Professeur 
Jacques De Decker, Secrétaire perpétuel de l'Académie royale de Langue et de 
Littérature française de Belgique. 

Monsieur l'Ambassadeur, cher Thomas, au-delà de votre parcours qui a été retracé 
tout à l'heure par Christophe, je vais avoir le privilège de vous remettre cette médaille 
qui distingue votre dévouement et votre rayonnement dans le resserrement des 
liens linguistiques et culturels entre la France et les pays qui ont la langue 
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française en partage, dans un pays qui trouve son identité dans le plurilinguisme 
et le multiculturalisme. 

Au-delà de vos titres, votre vie est extraordinaire. Vous êtes un homme incomparable, 
un gentilhomme, au sens du Siècle des Lumières. Vous êtes un homme passionné qui 
redonne, à partir des racines gréco-latines de la langue, du sens. Votre recherche vous 
procure une joie intense qui vous conduit à toujours mieux préciser le sens juste des 
mots, pour transmettre votre propre pensée, votre mystère. Cela donne des textes 
d'une clarté limpide, au sens profond et soutenu, avec toujours le sens de l'humain et 
de l'humour et celui de l'humus tiré du limon.  

Vous éveillez les consciences singulières à l'universel, fondé sur le sens du Bien 
commun, l'hospitalité, le mieux vivre ensemble. 
Vous êtes authentique, et vous puisez vos ressources 
dans des racines profondes, fidèles à un héritage 
humaniste et judéo-chrétien qui aurait dû figurer dans 
une "Convention européenne". Vous êtes également 
fidèle à l'adage de Saint Augustin : 

"Aime, et ce que tu veux, fais-le !" 

Les valeurs qui nous unissent m'amènent à vous remettre, au nom de notre 
Présidente d'honneur Madame Simone Veil et de notre président international 
le Professeur Denis Fadda, en présence de votre épouse et du président de la 
Délégation luxembourgeoise, la médaille d'Or des Valeurs francophones de la 
Renaissance française, en vous encourageant, de tout cœur, à continuer à promouvoir 
votre   "Poiesis" ! 

Réponse de S.E. M. l'Ambassadeur Thomas ANTOINE 
 

Je te remercie infiniment Bruno et la Renaissance française pour cette médaille que je 
vais porter avec beaucoup de fierté. 

Nous allons avoir maintenant un moment privilégié d'hospitalité.  

Pour terminer, je voudrais remercier particulièrement le Grand-Château 
d'Ansembourg, Christophe et tous les bénévoles qui sont en arrière-scène, et sans qui 
rien n'aurait été possible. 

Je remercie aussi tous les amis qui sont venus ce soir. 
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Christophe DÉAGE 

 

Merci beaucoup Monsieur l'Ambassadeur, cher Thomas, Monsieur l'Élu des Français 
au Bénélux, cher Bruno, et à vous tous !  

Nous pouvons nous arrêter, le pari est tenu : nous allons repartir "grandis" par cette 
conférence, et comme le fut la belle Princesse Europe, chaleureusement inspirés à 
nous élancer vers une nouvelle promesse !  

A chacun d'entre nous de "semer" toutes sortes de nouvelles et bénéfiques graines de 
la "promesse européenne". 


